

A. Rodríguez M.
Director.
R. Sáenz M.
Administrador.
Víctor M. Rojas
Jefe Redacción

EDICIÓN N° 5
6-0
Precio:
Nº Sueltos
C.15
Suscripción
C.50

Quepos, C.R. 7 DE JULIO DE 1956, AÑO DEL CENTENARIO.

PAG. N° 1

EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA NO ABANDONARA NI UN MOMENTO A LOS AGRICULTORES DEL CANTON DE AGUIRRE, CUYA SUERTE ESTA LIGADA AL FUTURO ECONOMICO DEL PAIS.

120.000 quintales de arroz producirá aproximadamente el Cantón de Aguirre, dice el Ing. Vásquez, del Consejo Nacional de Producción.

Ecos de la Magna Asamblea verificada en el Salón Miramar de Quepos.

El jueves 5 de julio tuvo efecto una de las asambleas más trascendentales para la vida del Cantón, con la asistencia del Señor Ingeniero Carlos Espinach Viceministro de Obras Públicas y su comitiva.

El pueblo convocado por la Junta Progresita por medio de hojas poligrafiadas por LUCHA, se reunió para exponer el enorme problema que encierra la suspensión de los servicios del ferrocarril, sin antes tener caminos apropiados.

El señor Viceministro llegó a Quepos a las diez y media de la mañana, y varios centenares de trabajadores agrícolas lo esperaban para reunirse en el Salón Miramar, pedido gentilmente por don Moisés Fallas Albertazzi. Inició el acto don Malacafias Jiménez Solano Diputado por este Cantón haciendo la presentación de los visitantes, luego hablaron algunos agricultores de la Zona, entre los que se destacaron don Tano Cespedes, don Alejandro Abarca, don Emilio Gallo y don Humberto Rodríguez. Todos ellos expusieron la gravedad del problema que aflige a la región, y recalcaron que la única solución era la propuesta por LUCHA en su número pasado, en su artículo "SALEMOS A QUEPOS".

Luego, Alvaro Rojas R. acompañante del señor Viceministro hizo uso de la palabra, estuvo muy desafortunado: dijo que la culpa de no haber caminos vecinales en Quepos era de los agricultores que no pagaban el detalle de caminos. Acto seguido fue refutado por el agricultor Alejandro Abarca, haciendole serios cargos a la Municipalidad Cantonal de Aguirre y a la Junta de Caminos Vecinales, remató sus palabras preguntando... Como se va a pagar servicios que nunca se nos han dado?..., la concurrencia ovacionó fuertemente al señor Abarca. Luego a petición de la asamblea habló el Ingeniero Vásquez, quien hizo un detallado informe de la importancia que tiene en la vida Nacional, la producción de este Cantón. Dijo a conocer que el año pasado se recogieron en los campos agrícolas del Cantón más de 30 mil quintales de arroz y que la producción de otros granos fue también importante, hizo ver que este año hay algo así como 1500 manzanas sembradas de arroz que con cálculos conservadores se puede estimar en 80.000 quintales, pero que si el tiempo continúa como va, podría aumentar hasta un 50% es decir, ciento veinte mil quintales. Dijo datos numéricos relacionados con el desenvolvimiento agrícola de gran importancia para el lugar, y que LUCHA se propone a publicar en su próxima edición. Luego el señor Ingeniero Espinach habló: sus palabras serias, reposadas como corresponden a un funcionario de su jerarquía, no hizo ofrecimientos incumplibles, fué reservado en sus declaraciones, pero se vio la sinceridad que lo animaba. Dijo más o menos que su visita era por recomendación del poder Ejecutivo y que la observación en el terreno de los hechos era su motivo. Hizo ver el enorme interés que el señor Presidente tiene porque el problema de Quepos, que a la vez afecta a todo el país como lo dijo el Ingeniero Vásquez, tenga una adecuada solución. Por el momento la destrucción de la vía ferroviaria ha sido detenida y con esto el Pueblo de Quepos se ha apuntado un triunfo. La jornada civila de este día hará historia en nuestro querido Cantón.

**CON LA JUNTA CANTONAL DE CAMINOS Y UN
LODAZAL A 150 METROS DE LA PLAZA**

He sido notificado de la intervención directa de esa entidad en lo que se refiere al camino antiguo conocido por del "Afroc", el cual, saliendo del extremo de la calle recta que va a Rancho Grande y pasando por detrás del Cementerio atraviesa la "Hacienda Rosacruz" de la propiedad y descarga en los potreros de los Sres. Lutz y Ortiz cerca del Bar Tropical. Me permití avisar a dicha Junta que contara con la más decidida colaboración, eso sí, les indique que el detalle llevado a la oportuna de justicia ya que fué hecho antecidamente. Además, indique que al principio de dicho camino, a apenas 150 metros de la plaza, hay un portón de madera que obstruye el paso, y, lo que es peor, un lodazal de más de una hectárea el que todos tenemos que atravesar en el barro hasta las rodillas, aún las bestias se pegan, empestando la condición el hecho de que allí mismo se ordeñan quince o más vacas propiedad de un señor suizo Gustavo y otro señor Casimiro López, animales que pasan varias horas del día batiendo el barro, siendo ésto además un foco de inundaciones y atentado a la salud pública. Esperamos que esa Junta la más pronta atención a los puntos anteriormente expuestos, y, siendo el Srio. de dicha Junta al mismo tiempo Inspector de Salud, creemos estás doblemente obligado a resolvérnos esta situación.

Esad García Soto

BOTICA SANDRA
La más barata de Quepos

MALAQUIAS JIMÉNEZ S.
Propietario.

EMPRESA DE TRANSPORTES.

Macedonio Torres Suc.

La Empresa más responsable
en Quepos.

S O C I A L E S.

...nfantios: Sandrita cumple 7 años, y ese motivo LUCHA la felicita en nombre de sus padres don Fernando Castro y Veril de Castro.

UCHA hace propia la alegría de los estimados amigos don Román Hernández y doña Elpidia Jiménez con motivo de cumplir 10 años su preciosa hija María del Carmen Hernández J.

estimable Matrona Doña Rosa Bonilla a vda de Vargas celebra un año más vida, LUCHA le desea muchas felicidades en unión de su distinguida hija Sta. Inés Vargas Bonilla.

-0-

CONCURSO LITERARIO INFANTIL.

El semanario LUCHA patrocinará un concurso literario, financiado por La Junta Progresista de Quepos y este semanario.

Se establecerán tres premios para el mejor trabajo, ya sea en prosa o en verso, y en él podrán participar alumnos de tercero, cuarto, quinto y sexto grado de las escuelas Doris Stone y Boca Vieja.

El tema se relacionará con el día de la Madre, y los trabajos serán calificados por una comisión que se nombrará al efecto.

Semanario LUCHA adelanta esta noticia cuya iniciativa se debe a su dinámico Jefe de Redacción señor don Víctor M. Rojas M.

ESPEDIDA DE DON IVAN SIBAJA M.

en Ivan Sibaja M. que durante bastante tiempo había ocupado la Gerencia de la Sucursal Monetaria del lugar, fue traslado en igual posición a la Sucursal del Banco Nacional en San Juanito de Flores, Cantón de la provincia de Heredia. Con ese motivo amigos y compañeros de labores le dieron a IVAN EL TERRIBLE, como afectuosamente le llaman los amigos, una sencilla despedida en casa de don Luis Zamora González.

El traslado de Ivan hace perder a la fanática deportiva Quepos un ilioso elemento, y a enlutado el corazón de más de tres muchachas de nuestra población. Toda clase de ventura le deseamos a Ivan por tierras heredianas.

QUE NO SE POSTERIERA POR MAS TIEMPO LA CONSTRUCCION DEL MERCADO MUNICIPAL.-
 TODOS LOS PUEBLOS DE COSTA RICA, POR MAS PEQUEÑOS QUE ESTOS SEAN, CUENTAN CON UN
 MERCADO MUNICIPAL. HUMILLA DECIR LOS MOTIVOS QUE HAN INDUCIDO A TODAS LAS CORPO-
 RACIONES MUNICIPALES A ESFORZARSE PARA QUE ESTOS ESTABLECIMIENTOS COMERCIALES
 ESTEN CONTROLADOS POR ELLAS/- QUEPOS ES CASI LA EXCEPCION, PUES LO QUE SIRVE DE
 MERCADO ES UN CALLEJON SIN LUZ NATURAL Y SIN EL MINIMO VESTIGIO DE SANTIAD. -
 NO HAY SERVICIOS SANITARIOS, NO CUENTA SIGUIERA CON RECIPIENTES APROPIADOS PA-
 RA BOTAR LA BASURA. EN REALIDAD ESTE "CALLEJON" NO MERCE EL NOMBRE DE MERCADO
 Y LO QUE ES PEOR, ES EXPLOTADO POR INTERESSES PARTICULARES, MOTIVO POR EL CUAL -
 LOS COMERCIANTES AGODIAOS POR LOS ALTOS ALQUILERES, NO TIENEN OTRO RECURSO --
 QUE ALZAR LOS PRECIOS DE LOS ARTICULOS, LO QUE RESUMIDA EN PERJUICIO DIRECTO DEL
 PUEBLO CONSUMIDOR. POR ESO "LUCHA" HACE UN LLAMAMIENTO A LA HONORABLE CORPORA-
 CION MUNICIPAL A FIN DE QUE DOTE A QUEPOS DE UN VERDADERO MERCADO MUNICIPAL -
 SUGERIMOS QUE EL MISMO DIGN PUEDE CONSTUIRSE EN DONDE ACTUALMENTE SE ENCUENTRA
 UBICADO EL KIOSCO MUNICIPAL, VALE DECIR, FRENTE AL NEGOCIO DEL SR. LEONCIO ALVA-
 REZ GUARTE, YA QUE EDIFICANDOSE AMI HABRIA LA VENTAJA DE TENER CUATRO CALLES O
 SEA POR TODOS LOS COSTOS. OTRA GRAN VENTAJA ES LA PROXIMIDAD AL ESTANCO, YA QUE
 POR ESE LUGAR LLEGAN AL LUGAR GRAN CANTIDAD DE FRUTAS Y VERDURAS, LO MISMO QUE
 LE LEÑA Y CARBON.- ESTA OBRA ES UNA VERDADERA NECESIDAD Y DEBE SER EXPENDIDA
 POR ESTA MUNICIPALIDAD, INTEGRADA POR ELEMENTOS DE GRAN ESPÍRITU PROGRESISTA.-
 SABEMOS DE ANTIMANO QUE ALGUNO DE LOS SEÑORES AFECTADOS POR LA CONSTRUCCION -
 DEL MERCADO MUNICIPAL, QUE ESTO ES COMUNISMO. PERO TAMBIEN SABEMOS QUE NUESTRA-
 MUNICIPALIDAD DEBE ESTAR CURADA DE ESPANTOS, PUES, TODAS LAS MUNICIPALIDADES -
 TIENEN MERCADOS A SU CARGO Y NINGUNA POR TAL MOTIVO ES COMUNISTA.-

CONTESTACION A DON R. CASTRO R. AGENTE DEL CONSEJO NAC. DE PRODUCCION.
 Agradecemos a don Rafael Castro su carta(a pesar de que en ella se nos viene un poquito de lado) contestando nuestro articulo titulado SECADORA DE ARROZ PARA QUEPOS, porque le reconocemos su buena intencion y esfuerzo constructivo.Si don Rafael relee el articulo en referencia, se dara cuenta de que en el nos concretamos a señalar la necesidad de una secadora de arroz para Quepos.Es decir, estamos de acuerdo con el amigo Castro.Entonces, a que viene el tono de refutacion que le da a su carta?Los puntos de vista de él nos parecen bien en el sentido de que ilustran acerca del asunto por nosotros tratado y, solo esperamos que ésto "no lejano dia" en que tengamos-según cree don Rafael- "Secadora de Granos,Silos y hasta un Estanco", no se quede para las calendas griegas y, en consecuencia, le instamos a unirse a nosotros en la lucha por la consecucion de todas estas cosas.

Repetimos nuestro agradecimiento al señor Agente del Consejo Nacional de Producción en Quepos, por su valiosa intervención en este asunto y, especialmente que de nuevo nos confiera el honor de ocupar las columnas de LUCHA.

EPOPEYAS DE LA GESTA GLORIOSA DE LOS AÑOS 1856-1857,

Reproducciones como un homenaje de "L U C H A" a los abnegados costarricenses que a costa de sus preciadas vidas, nos legaron la LIBERTAD de que hoy, gracias a ellos, disfrutamos. Sección a cargo del ciudadano don Carlos Ortega Castillo, Secretario dd la Municipalidad de este Cantón.-

LAUDÉ: Evocación de MORA. El Hombre; El Estadista; El héroe; El Mártir.-

Tiempos difíciles se nos han presentado; pero hemos de resistir la dura prueba para hacer eternas aquellas victorias de ayer y aquellos triunfos sanados en dura lucha y en rudos combates por aquellos varones ilustres que dundaron esta dulce patria, que el fué el maduro fruto de su pensamiento hecho luz y de sus corazones hechos inforas de virtud y de patriotismo, a los que hubo de dar consistencia y fortaleza su propia voluntad, transformada en bronce, en hierro y en roca; pero roca viva, para que en ella fuera esculpida con signos de luz la Ley de la Justicia; la Ley del Verrocho, la sagrada Ley de la Libertad, cada día más arraigada en nuestros organismos estatales, gracias al concepto amplio y fecundante que de la democracia guarda nuestro corazón, como principio básico de la nacionalidad. Porque es este sentimiento el que ha prevalecido sobre toda acción política y movimiento de ideas y de ideales; algunas de ellas llamadas renovadoras, siendo acaso fatales, sobre todo, si contemplamos las trágicas y sombrías experiencias surtidas al calor de aquellos horribles fermentos de odio y de pasión y de exterminio, que sólo han conducido a los pueblos a los abismos de la miseria y de la ruina. Bueno ha de sernos mirar entonces hacia aquellos varones que, dentro de los límites de las más cumplidas modestias realizaron la obra grande y generosa de fundar esta dulce patria a golpes de sacrificio, de bondad, de virtud, de constancia y de hermosos y de bellos ideales y propósitos de superación moral y política, en los que no hubo jamás de prevalecer ni la ambición ni el odio ni las pésimas mezquinas, sino el anhelo hondo y sentido, amonioso y edificante de crear una patria cuajada de los mejores y más puros atavíos de la gloria, del honor y de la LIBERTAD.. En este

circulo de superioridad y de grandeza moral, se nos presenta, nimbada de diáfanas fulguraciones, la figura magnifica y ejemplarizante del prócer JUAN RAFAEL MORA; se nos presenta como un signo de fortaleza y de carácter a la contemplación serena y justa de la historia, a la meditación de los hombres de estudio, al análisis de los maestros, a la admiración de sus conciudadanos y a la devoción cívica de la juventud de todos los tiempos; porque su figura ilustre es paradigmática de la patria, salvada de los abismos de la opresión y del oprobio - gracias a la superior grandeza de su alma y a la clara visión de su pensamiento de estadista y de conductor de pueblos, para quién no se ocultaron jamás los negros designios de la horda bucanera - que también clavó su garra infernal en el corazón de nuestra patria en los asciagos días del año 1856; pero rescatada de aquel abismo de dolor, gracias a la acción resuelta y digna de este egregio soldado de Epopeya, paladín insigne de aquella gesta incomparable y hermosa, dentro de nuestros medios y circunstancias de pequeñez, de modestia pobreza, y en la que se jugó en una forma definitiva y trascendente la suerte última de la República y nuestro propio destino de pueblo soberano.- Aquí quedará para siempre grabada en lo íntimo de nuestra conciencia, con signos de reconocimiento y de sentido admiración, su alta y heroica y sublime lección integral de patriotismo, de grandeza y de virtud patria de que nos dió ejemplo magnífico y maravilloso este Prócer de relieves majestuosos y olímpicos como los paladines de Roma y los Maestros de la Grecia Inmortal.- Así es la presencia de Juan Rafael Mora que fulgo en el bronce, en el mármol y en lo más vivo y delicado del corazón de Costa Rica.- Nuestro egregio Prócer-Juan Rafael Mora- vino al mundo en el apreciable y dulce hogar de don Camilo Mora y doña Ana Benita Porras de Mora, el 8 de febrero del año 1814; hijo el primero, de don Dionisio de la Mora y de doña Luz de Alvarado y de Mora, quién, a su tiempo, ocupara en distintas oportunidades la Tenencia de Gobernación de la Provincia y fuere caballero de gran prestancia y espíritu, y la segunda, dama linajuda de aquel ambiente colonial. Vástago de aquella saga selecta fué don Camilo, hombre de aquilladas virtudes. CONTINUARÁ EN EL PRIMERO ATAVÍO.

Tienda
LA GUARIA.

Atendida
por

MIGUEL

GUTIERREZ

TIERRA

VENEZUELA

Es la mas
surtida de
Quenos y
VENEZUELA

BARATA

XXXXXX

Todos se
preguntan:
Como hace LA
GUARIA para
vender tan
barato?